

Communiqué de presse

Former les étudiants en pharmacie à l'urgence climatique en santé

Paris | Le 25 avril 2023

Le constat est sans appel, les conclusions sont unanimes : le **changement climatique** est une réalité et nombreuses sont les **conséquences sanitaires et sociales** d'un tel phénomène. Les **liens entre la santé et l'environnement** n'ont jamais été aussi clairs et exposés, pourtant, les futurs professionnels de la santé ont des enseignements bien éloignés et déconnectés de **l'urgence climatique**.

En octobre 2022, le ministère de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche annonce la mise en place d'**enseignements obligatoires** pour tous les étudiants sur les thématiques de transition écologique. C'est une première victoire, une avancée à poursuivre. En effet, l'Académie Nationale de Pharmacie alertait déjà cet hiver sur la nécessité et l'urgence de **placer les pharmaciens au centre de la santé environnementale**, rejoignant la communauté scientifique et les directives du Plan National Santé-Environnement. Il est donc indispensable d'annoncer non seulement, la **Transition Écologique** mais surtout la **Santé Environnementale** comme objectifs de formation pour les **étudiants en santé**.

De son côté, l'ANEPF s'est placée pionnière dans son travail en transition écologique et santé environnementale. Depuis plus de 2 ans, nous travaillons à la **sensibilisation des étudiants** des 24 facultés de pharmacie, alertant sans cesse sur la **nécessité d'une formation universitaire** aux enjeux climatiques et environnementaux et proposant une **transformation du secteur pharmaceutique** à la hauteur. Les annonces ministérielles ont donné l'impulsion d'un projet plus concret, la rédaction d'un **référentiel de compétences**, adopté à la majorité lors de notre dernière Assemblée Générale représentant les étudiants en Pharmacie des différentes régions de France.

Une intégration de ces compétences dans les **Unités d'Enseignements pré-existantes** est nécessaire afin de **faire le lien** entre les enjeux de transition écologique et de santé environnementale et la **formation initiale actuelle**. Les liens santé-environnement doivent être **systématiques** et intégrés de manière **transversale** dans nos enseignements afin de saisir **l'urgence écologique, sanitaire et sociale** et agir **en conséquence**.

Retrouvez notre proposition complète sur le site de l'ANEPF ou en scannant le QR code qui suit :



Contacts

Maxime DELANNOY
Président ANEPF
president@anepf.org
06 85 40 91 31

Emilie LECYGNE
VP Transition Écologique et Santé
Environnementale ANEPF
transition.ecologique@anepf.org
06 27 99 39 17

Romain GALLERAND
Porte-parole ANEPF
presse@anepf.org
06 84 06 79 01